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        Le, mercredi 31 mai 2023 
Présent(e)s :  
BENOIT Alain, BROSSARD Bernard, CARON François, CORMIER Marie Odile, MAQUEVICE Michel, MOUCHET 
Catherine, RETIF Anne-Marie, SCHIKELE Jean Luc, TALLON Françoise.  
AUREART François, OUDOT Maurice, PETIT Philippe, SCHMITT Michel, VIALARD Nadine. 
Absent : CHRETIENNE Jean Louis. 
 

 

COMPTE RENDU du 25/05/23 
 
La réunion s’est tenue à Paris rue Réaumur à 9h 30. 
 
Bernard BROSSARD ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à chacun. 
 
1 COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CA PRECEDENT 
 
Bernard BROSSARD rappelle le compte rendu du CA qui se trouve sur le site dans la rubrique 
« compte rendu de bureau et CA » accessible aux membres du CA. Le compte rendu est adopté à 
l’unanimité. 
 
Info sur Visio avec Antoine MATTEI 
La réunion s’est tenue en Visio compte tenu des grèves à répétition qui empêchaient de nous 
rencontrer. 
Etaient présents, Bernard BROSSARD et Jean-Luc SCHICKELE. 
Antoine MATTEI donne des informations sur AXA. Un nouveau plan de développement 2024-2026 
est en cours d’élaboration. Les assurances Iard ont supplanté les assurances de personnes. La priorité 
est mise sur les entreprises vertes. Les commissions des AGA augmentent de 5% depuis le 1er janvier. 
Le nombre d’AN auto est en augmentation de 20% . 
Il y aura 200 nominations d’AGA et 150 départs en retraite, dont 90 adhérents à Réussir. 
 
Bernard BROSSARD relance le sujet sur la rente Axiva qui concerne environ 340 retraités. 
Il semble qu’Axa ne veut rien faire. 
Marie-Odile CORMIER indique que si Axa ne respecte pas le contrat, les agents retraités concernés 
devraient se regrouper pour ester en justice. 
Bernard BROSSARD indique qu’une action en justice de la part de Réussir Senior ne serait pas 
opportune, car cela ne concerne pas un sujet de l’amicale et que les retraités ne sont pas tous adhérents 
à Réussir Senior. 
 
Bernard BROSSARD demande qu’on lui communique le texte du protocole. 
Texte qui devait être communiqué depuis notre dernier C.A.  
François AUREART transmet les éléments. 
 
2 POINT SUR L’ENCAISSEMENT DES COTISATIONS 
 
Les cotisations sont mieux encaissées qu’en 2022. Il n’y a que 9% d’impayés, mais 11% pour les 
BUA, ce qui semble paradoxal. 
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Les BUA faits lors de la campagne dite UGIPS a permis d’engranger un grand nombre de nouveaux 
adhérents, qui semblent ne pas vouloir continuer après une année de cotisation 
 
François CARON doit fournir à chaque région la liste des impayés pour que ceux-ci essaient avec les 
délégués départementaux, de récupérer les plus récalcitrants. 
 
Michel MAQUEVICE indique que la collecte des fonds des adhérents est lourde et que si nous 
pouvions passer sur un encaissement BDC, ce serait déjà un grand pas dans la simplification. 
Bernard BROSSARD demande de mettre en place et de voir comment pratiquer. 
 
François CARON souhaite que cette pollicitation soit effectuée en octobre pour qu’il n’y ait pas de 
confusion avec les appels de cotisation de chaque amicale ADC et ADR. 
François CARON doit de rapprocher du secrétariat d’Agea Senior pour la mise en place. 
 
Anne-Marie RETIF indique que l’expérience BDC faite par la région Agea IDF, n’a pas fonctionné. 
Et il serait préférable de le faire pour les futurs appels de cotisations, 
Anne-Marie RETIF indique qu’Agea senior a supprimé l’envoi de sa revue à ceux qui n’adhèrent pas. 
Bernard BROSSARD lui fait remarquer que ce sujet est du ressort d’Agea Senior et non de Reussir 
Senior. 
 
Il faudra certainement revoir les cotisations pour le congrès de Compiègne en adéquation avec les 
augmentations prévues par Agea 
 
3 CONGRES COMPIEGNE 
 
François CARON présente les documents à envoyer pour le congrès. 
Il est acté que l’envoi sera fait pour tous les adhérents ayant une cotisation payée ou non. 
L’envoi sera par mail et par courrier pour ceux sans adresse mail. Un rappel sera fait dans 3 semaines. 
 
Nadine VIALARD propose que le prochain congrès 2024 soit à Périgueux. Les dates prévues sont le 
26 et 27 septembre 2024 
 
4 ACTUALITE DES REGIONS 
 
4.1 NORD-EST 
Le bureau régional a fait 5 réunions dans différentes villes de sa région pour essayer de rencontrer le 
plus de retraités possible. 
Il y a eu environ 60 personnes. Les adhérents ont apprécié et souhaiteraient qu’il y ait une assemblée 
régionale. 
Bernard BROSSARD indique qu’il est tout à fait possible d’organiser une réunion sous ce format, 
sauf que cela ne peut pas être une A.G., puisque statutairement , il n’y en a qu’une. 
Il précise aussi que l’A.G. se déroule chaque année dans une région différente, pour essayer d’être au 
plus proche des adhérents. 
L’intervention du national dans ces régions est souhaitable, mais il faut être prévenu au plus tôt pour 
qu’un membre du bureau soit disponible. 
 
Michel SCHMITT intervient sur la dotation budgétaire qui lui parait trop faible pour fonctionner. 
Bernard BROSSARD rappelle que les budgets des régions peuvent toujours être augmentés en 
fonction des manifestations prévues dans la mesure où le bureau national a connaissance du projet et 
qu’il peut l’accepter. 
 
4.2 OUEST 
Une sortie est prévue le 8 juin dans le marais poitevin avec 38 inscrits.  
4 réunions décentralisées dans la région sont prévues.  
Un rendez-vous téléphonique avec la directrice régionale AXA région ouest est programmé. 
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4.3 SUD-OUEST 
La réunion a mobilisé 40 personnes qui ont été enchantées de leur escapade sur une péniche le 5 mai 
dernier sur le canal du Midi. 
La prochaine réunion est prévue à Périgueux en octobre. 
 
4.4 IDF 
Maurice OUDOT fait remarquer que notre fonctionnement est comme Réussir actif et qu’il faudrait 
réfléchir sur une nouvelle organisation pour diminuer les frais. 
La sortie à Chantilly n’a pas eu de succès et elle a été remplacée par un repas dans Paris le 6 avril. 
Et là oh miracle, cela fonctionne. Ainsi, comme les adhérents préfèrent se réunir autour d’un repas, 
ce choix sera renouvelé. 
Une réunion sur le thème du patrimoine est envisagée en novembre. 
 
4.5 SUD-EST 
Une réunion en Visio a eu lieu avec le directeur régional Eric FUCHS. 
Il a versé à la région une aide de 3000€. 
Il souhaite que l’on participe aux rencontres avec les futurs retraités. 
L’entraide Cat. Nat. mise en place par Daniel DUPUIS doit être poursuivie, mais il demande que l’on 
regarde le cadre juridique pour ne pas être accusé de travail dissimulé. 
Une réunion de 20 personnes a eu lieu à Lyon sur le sujet de la transmission de patrimoine. 
Une sortie est prévue en juin à Grignan (26) qui réunira 40 personnes. 
 
5 TRESORERIE ET COMPTABILITE 2022 ET 2023 
 
Michel MAQUEVICE rappelle la difficulté de gestion entre Réussir Senior et la BNP. 
Seul Michel MAQUEVICE est habilité à créer des bénéficiaires, à valider des virements. 
 
Michel MAQUEVICE présente les comptes 2022       et le prévisionnel. 

 
 
5.1 LES DOTATIONS REGIONALES 
 
Michel MAQUEVICE redonne les éléments pour les régions. 
En début d’année, il est versé une dotation forfaitaire de 800€. 
Un complément de 3 € par adhérent est ensuite effectué en fonction des adhérents à jour de cotisations. 
Lors des réunions ou sorties régionales, il est prévu de verser 15€ par participant et par repas. 
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6 REUSSIR SENIOR INFOS 
 
Anne-Marie RETIF indique que la revue est bouclée pour juillet. 
Elle déplore que le comité de rédaction ne soit pas plus proactif. 
Elle souhaite aussi passer le flambeau, mais ne trouve pas d’adhérents motivés. 
Elle étudie une solution externe qu’elle doit soumettre au bureau. 
Elle souhaiterait un comité de communication pour englober aussi la conception du site et de son 
contenu. 
On acte que la diffusion de la revue doit se faire comme suit : 
En juin, tous les adhérents 
En décembre, tous les adhérents à jour de cotisation. 
 
7 ACTIONS HANDICAPES / AIDANTS  
 
Michel MAQUEVICE nous fait part du projet de questionnaire pour les adhérents concernant leurs 
souhaits. 
 
Jean-Luc SCHICKELE indique qu’avant de lancer cette opération, on doit avoir déjà des pistes de 
réponses, pour ne pas laisser les adhérents seuls. 
Il ne faut pas aussi que notre intervention soit aussi prise comme une aide aux aidants que l’on pourrait 
mener. 
 
Philippe PETIT indique qu’il a été en contact avec Aude DE FORGE chez AXA qui s’occupe de ce 
sujet. 
Énormément de choses existent, mais au niveau des régions et des départements. Chaque région et 
chaque département a sa propre approche, ce qui ne facilite pas une cohérence dans les choix de mise 
en place au niveau national. 
 
Philippe PETIT précise qu’il va continuer à creuser ce sujet et qu’il devra se déplacer à Paris pour la 
rencontrer afin de créer un lien plus efficace. 
 
8 QUESTIONS DIVERSES  
 
8.1 RESPONSABILITE CIVILE 
François CARON indique que nous sommes couverts par l’assurance d’Agea Senior. 
Les éléments sont sur le site de Réussir senior dans la rubrique Infos pratiques. 
 
8.2 VOYAGES 
Maurice OUDOT rappelle le voyage à Rome en octobre. 
Il indique aussi qu’un voyage en Normandie est prévu pour mai 2024 et que les inscriptions se feront 
jusqu’au 30 juin 2023, car il faut s’y prendre en avance car, 2024 correspond aux 80 ans du 
débarquement. 
Le voyage en Islande se fera autour du 10 janvier. Le prix est élevé, car l’hébergement et la nourriture 
sont chers. 
 
La réunion se clôture à 13h05. 
 

François CARON 
Secrétaire général 
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